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No dia oito do mês de setembro de dois mil e quinze, às nove horas e quinze minutos, teve 12 

início na SMPEO (Secretaria Municipal de Planejamento Estratégico e Orçamento), Rua 13 

Siqueira Campos número 1300 sexto andar, sala Praça da Matriz, a quatrocentésima 14 

quadragésima primeira reunião do Conselho de Administração do PREVIMPA. 15 

Estiveram presentes os conselheiros: Luis Fernando de Fraga Silva, Edson Zomar de 16 

Oliveira, Luciane Pereira da Silva, Valdemir de Souza Estran, Luis Ferrari Borba, Clarazete 17 

Gautério de Farias , Paulo Valentim Saldanha Fernandez, Marilena Ruschel da Cunha, 18 

Adroaldo Bauer Spindola Correa, Josane Gauer, Teresinha Casagrande, Ari Krasner, 19 

Adriane da Silva Carvalho, Antonio Carlos da Costa Pinto, Enio Jose Mariani, Idalina 20 

Fagundes Venturini, Liege Mentz, Marisa Ney Santos Pinho, Luciana Eidt, Maercio Almeida 21 

Flores Cruz e Guacyra Lima Ávila. A reunião foi presidida pela Conselheira LUCIANE 22 

PEREIRA DA SILVA, e o Conselheiro LUIS FERNANDO DE FRAGA SILVA como 23 

secretário.  Aberta a reunião, a conselheira LUCIANE passou ao expediente, colocando em 24 

votação a Ata de Nº 017 de 01 de Setembro de 2015 que foi aprovada por unanimidade. Não 25 

havendo informe, a Diretora DANIELA MACHADO, da Divisão Administrativo-Financeira, 26 

passou a apresentação desta estrutura do PREVIMPA.  27 

 28 
 29 

E segue com a apresentação de TIAGO IESBICK, chefe da Unidade de Investimentos. 30 

Primeiro foram apresentados os resultados dos investimentos do Previmpa até julho de 2015, 31 

posteriormente foi apresentada a estrutura para a tomada de decisão de aplicações e resgates 32 

dos investimentos da autarquia. Além disso, foi apresentada a principal diferença entre a 33 

resolução das EFPC e a dos RPPS’s. Por fim, foram apresentados três cenários que têm 34 

pautado os investimentos da autarquia. Cenário otimista formado por: Superávits Fiscais 35 
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Crescentes (2014 -0,59%, 2015 1,1%, 2016 >2%, 2017 >2%, 2018 >2%); Redução da emissão 36 

de dívida; Redução da Inflação; Fechamento da curva de juros (quanto maior o prazo, menor 37 

o juros projetado); Forte queda do risco de crédito; Melhores investimentos: Carteira 38 

Arrojada (IMA–B 5+, IRFM-1+, títulos longos, bolsa); Sinais que levariam ao carregamento 39 

desse cenário: fortes sinais de corte de gastos e sinais de aumento de receita; unificação do 40 

congresso em prol de um ajuste fiscal de qualidade; Com o governo Dilma a dúvida sobre o 41 

apoio ao ajuste fiscal tenderia a se dissipar mais lentamente do que em um eventual outro 42 

governo. Cenário intermediário formado por: Crescimento do superávit fiscal mais vagaroso 43 

(2014 -0,59%, 2015 0,15%, 2016 0,7%, 2017 1,7%, 2018 2%); Desaceleração da emissão de 44 

dívida; Desaceleração da Inflação; Fechamento tênue da curva de juros (quanto maior o 45 

prazo, menor os juros projetados, tendendo a um formato flat); Estabilização do risco de 46 

crédito; Melhores investimentos: Carteira Moderada (IMA–B, IRFM, IMA-B 5) Sinais que 47 

levariam ao carregamento desse cenário: sinais de correção de rota com corte de gastos e 48 

aumento de receitas; maioria do congresso em prol do ajuste fiscal; Com o governo Dilma a 49 

dúvida sobre o apoio ao ajuste fiscal tenderia a se dissipar mais lentamente do que em um 50 

eventual outro governo. Cenário pessimista formado por: Déficits fiscais crescentes (2014 -51 

0,59%, 2015 <-0,59%, 2016 <-0,59%, 2017 <-0,59%, 2018 <-0,59%); Aceleração da emissão de 52 

dívida; Aceleração da Inflação; Forte abertura da curva de juros (quanto maior o prazo, 53 

maior os juros projetados); Forte aumento do risco de crédito; Melhores investimentos: 54 

Carteira Conservadora (Fundos DI, LFT, IMA–B 5, IRFM-1); Sinais que levariam ao 55 

carregamento desse cenário: sinais de populismo latino americano (argentinização, 56 

venezualização); aumento de despesas superiores ao aumento de receitas; Governo Dilma 57 

voltando a lógica do primeiro mandato; ou impeachment levando a um maior populismo, ou 58 

mesmo a uma guerra civil. Tiago ressaltou que o cenário que está carregando nas últimas 59 

duas semanas é o cenário pessimista, entretanto ele acredita  que estamos próximos de migrar 60 

do cenário pessimista para o cenário intermediário, uma vez que estamos no máximo da 61 

incerteza e que qualquer nova informação tem tendência maior de reduzir a incerteza e o 62 

pessimismo dos mercados nos próximos sessenta dias do que aumentá-los. A seguir,  63 

a presidente LUCIANE PEREIRA encaminhou como proposta para a próxima reunião, 64 

avaliação do processo nº 009.001745.15.8 que trata do aluguel do 6º andar do prédio da sede 65 

do PREVIMPA.  Não havendo mais nada a tratar a Presidente Luciane Pereira da Silva 66 

encerrou a reunião às onze horas e trinta e cinco minutos e, eu LUIS FERNANDO secretário 67 

deste Conselho, lavrei a presente Ata que,  após lida e aprovada, será assinada pelos 68 

presentes.  69 

 70 
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Luciane Pereira da Silva – Presidente  Luis Fernando de Fraga Silva - Secretário   72 
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Edson Zomar de Oliveira    Fabiane Borges Pavani 75 

 76 

 77 

Luis Ferrari Borba     Clarazete Gautério de Farias 78 
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